

Inteligencias Múltiples de Howard Gardner

En el año de 1983 el Dr. Howard Gardner publica en su libro “Estructuras de la Mente” su teoría *inteligencias múltiples*, en donde indica que el mérito académico no lo es todo, sino que la persona puede llegar a contar con una serie de habilidades en las cuales puede ser más sobresaliente que en otras. Gardner señala que un IQ más elevado no lo es todo, ni asegura el éxito en la persona.

De esta forma Gardner muestra siete tipos diferentes de inteligencias:

1. Inteligencia lingüística

La persona utiliza palabras de forma efectiva, ya sea oral o escrita. Además posee la habilidad para manipular la sintaxis a usos prácticos del lenguaje. Algunas habilidades que maneja claramente son: retórica, mnemónica, explicación y el metalenguaje.

2. Inteligencia lógico-matemática

El razonamiento y uso de los números es la fortaleza de este tipo de inteligencia. Aporta facilidad en el uso de los esquemas y relaciones lógicas, proposiciones, funciones y abstracciones. La principal forma de construir el conocimiento en este tipo de inteligencia es por medio de la categorización, clasificación, inferencia, generalización, cálculo y demostración de hipótesis.

3. Inteligencia corporal-kinestésica

Para las personas con este tipo de inteligencia la expresión corporal lo es todo. Utilizan todo el cuerpo para expresar sus ideas y sentimientos, las manos juegan un papel muy importante al permitir transformar cosas. Las habilidades que desarrolla en mayor medida una persona con este tipo de inteligencia son: coordinación, equilibrio, destreza, fuerza, flexibilidad, velocidad y percepción.

Inteligencias Múltiples de Howard Gardner

4. Inteligencia espacial

Se posee la habilidad para percibir exactamente el mundo de forma visual-espacial y manejarse de acuerdo a estas percepciones. Las personas con esta inteligencia son sensibles al color, a la línea y forma, el espacio y las relaciones que existen entre dichos elementos. Suelen representar casi todo de forma gráfica.

5. Inteligencia musical

Las personas con inteligencia musical pueden percibir, discriminar, transformar y expresar las formas musicales. Presentan habilidades como sensibilidad al ritmo, tono, melodía y timbre de una pieza musical.

6. Inteligencia interpersonal

Una persona con inteligencia interpersonal tiene la capacidad de percibir y establecer distinciones en los estados de ánimo de otras personas. Puede fácilmente percibir y reconocer el significado de ciertas gesticulaciones, tono de voz y señales. Además, una persona con esta inteligencia suele responder de manera efectiva ante las señales presentadas.

7. Inteligencia intrapersonal

La mayor habilidad que posee es el conocerse a sí misma como persona, teniendo una imagen precisa de sí y conociendo sus debilidades y fortalezas. Tiene conciencia de los estados de ánimo interiores, las intenciones, las motivaciones, los temperamentos y los deseos, así como capacidad para la autodisciplina, la autocomprensión y la autoestima.

Cabe señalar que la mayoría de las personas tenemos desarrolladas todas las inteligencias; sin embargo algunas en mayor medida que otras, en donde la dotación biológica, la historia de vida personal y el contexto cultural tienen una injerencia directa para el desarrollo o no de las inteligencias múltiples.

Inteligencias Múltiples de Howard Gardner

La dotación biológica incluye la relación con los factores genéticos. La historia de vida personal incluye la historia con el contexto, la familia, amigos, y aquellas personas que alientan o inhiben el desarrollo de las inteligencias. Y finalmente el antecedente cultural e histórico, el cual indica que el lugar de origen, donde la persona se crió y los hechos históricos-culturales permean las inteligencias múltiples del sujeto.

Como bien se indicó anteriormente, hay hechos y situaciones que pueden alentar o inhibir el desarrollo de las inteligencias, y existen puntos clave para impulsar el desarrollo o experiencias paralizantes que cierran las puertas al potencial. Hay experiencias que también se involucran, tales como los recursos de los mentores o padres de familia, los factores históricos-culturales, los factores geográficos y los familiares.

Referencias:

Secretaría de Educación Pública. (2004). *Manual de Estilos de Aprendizaje. Material autoinstruccional para docentes y orientadores educativos. PDF*

Inteligencias Múltiples de Howard Gardner

The image features a dark blue header at the top with the title 'Inteligencias Múltiples de Howard Gardner' in a bold, yellow, sans-serif font. Below the header is a large white rectangular area, which is the main content space. The white area is framed by a thin yellow border at the top and bottom, and a thin grey border on the left and right sides. The overall design is clean and modern.